

EGLISE CATHOLIQUE AU MAROC



AUMÔNERIE DES ÉTUDIANTS CATHOLIQUES AU MAROC

AECAM

FEUILLE DE ROUTE

**Message du Conseil National de l'AECAM
adressé aux responsables des antennes de chaque ville du Maroc pour
suggérer des orientations pour l'action de cette année**

PRESENTATION DE L'AECAM

Depuis 1999, l'AECAM est au Maroc une instance de propositions, de suggestions et d'accompagnement pour l'animation des différentes communautés estudiantines présentes dans chaque ville universitaire. Elle est aujourd'hui active dans les diocèses de Rabat et Tanger et la Préfecture Apostolique de Laayoune. Il ne s'agit pas d'encourager la formation de « clubs d'étudiants cathos » dans chaque ville mais de permettre aux étudiants qui veulent partager, réfléchir à leur vie chrétienne ici, de s'organiser entre eux et de grandir dans la solidarité ; de pouvoir le faire en lien avec les prêtres et/ou les agents pastoraux qui les accompagnent dans chaque ville.

En fonction de la ville, les structures des communautés paroissiales varient et ne sont pas uniformes, puisque la quantité et la densité des étudiants n'est pas la même partout. Cela induit logiquement que la structuration et l'organisation du fonctionnement de chaque antenne AECAM sera adapté aux contraintes et aux besoins réels de la communauté. Aussi, bien qu'elles soient utiles et nécessaires (surtout dans les grandes villes) l'importance fondamentale de l'antenne AECAM ne réside pas dans ses structures de fonctionnement, mais surtout dans l'esprit qui doit animer la vie des étudiants dont elle a la responsabilité. Un esprit qui peut se comprendre en quatre mouvements complémentaires :

- *Vivre une réelle amitié entre personnes de différentes nationalités*
- *Approfondir notre foi chrétienne*
- *Désirer mieux vivre dans ce pays qui nous accueille*
- *Faire de ce temps d'études au Maroc une chance pour notre vie de jeunes africains chrétiens.*

L'AECAM est donc, dans chaque ville, le lieu où peuvent se coordonner toutes les activités de la communauté des étudiants catholiques, sans s'enfermer, mais en s'ouvrant aux autres (protestants, musulmans) dans le respect mutuel et l'amitié sincère.

COORDINATION DE L'AECAM

Pour créer des liens entre les différentes antennes AECAM et se donner des idées, les deux diocèses ont mis en place depuis janvier 2013 Un Conseil National de l'AECAM (*annexe 2*). Le Conseil accompagne les villes, suggère des orientations, fait le lien entre elles et oriente les activités diocésaines et nationales. A cet effet, une adresse mail pour contacter le Conseil est en service tout comme un site web (aecam.maroc@gmail.com). Tout ceci dans l'optique

de rendre plus fluides et plus efficaces les communications d'informations, les échanges d'idées et les réalisations d'actions.

EN GUISE DE PROPOSITIONS POUR LES VILLES

Pour guider l'action au niveau de chaque ville, le Conseil donne ci-dessous quelques idées d'action qui peuvent être transformées en activités et ainsi permettre de construire un plan d'actions semestriel ou annuel :

Lire ensemble la Parole de Dieu :

C'est dans la Bible et les Textes de l'Église que nous trouvons la source de notre vie chrétienne. Pour cela, des moyens sont mis à votre disposition :

- Une « *Boite à Outils – Pour une partage d'Évangile en groupe* »
- *Prier à partir d'un récit biblique en 7 étapes. Lectio divina*
- *Une fiche pour lire et approfondir en groupe un texte biblique*

Catéchuménat

Offert aux étudiants subsahariens qui désirent se préparer au baptême, à la première communion et à la confirmation, il propose un parcours de formation, une catéchèse adaptée, une initiation à la prière et à la vie chrétienne. C'est une démarche où peuvent être associés aussi des chrétiens baptisés ou confirmés depuis longtemps et qui veulent réapprofondir leur vie de chrétien. D'autres aussi y participent aussi en tant que parrains ou marraines des futurs baptisés, ou accompagnateurs / catéchistes de leurs frères et sœurs catéchumènes.

Partager ce que nous vivons :

C'est en regardant ensemble ce que nous vivons en tant qu'étudiants ici, dans les divers domaines de notre vie, que nous pouvons chercher ensemble des solutions et grandir en tant qu'hommes et femmes, en tant que chrétiens.

La fiche intitulée F : « *Notre vie d'étudiants au Maroc* » doit être travaillée individuellement ET collectivement sur un temps de maturation suffisamment calibré pour permettre à chacun de comprendre les questions, d'y répondre, de témoigner ensemble de nos réponses et de s'éclairer mutuellement (ce n'est pas l'exercice d'un soir, ni le labeur de 9 mois ; les responsables doivent trouver

le juste temps qu'il faut). Le questionnaire de chaque domaine de vie pourra au besoin être développé pour favoriser un meilleur partage, une meilleure révision de vie. Il serait bon aussi de faire parvenir des comptes-rendus de ces partages (par le site web) pour que les autres antennes puissent en profiter.

Ces différents petits questionnaires – selon la démarche de l'Action Catholique : VOIR JUGER AGIR - veulent vraiment nous aider à faire le lien entre notre vie et notre foi, et il est bon de consacrer au moins une rencontre à chacun de ces 7 thèmes.

Une fois par mois (ou une fois tous les deux mois) vous pourrez organiser des causeries, des tables rondes, des débats, des conférences ou des temps d'enseignement sur des sujets que l'équipe, en dialoguant avec les étudiants, aura identifiés au préalable et aura formulés pour les besoins de ladite rencontre. L'aumônier local ou l'agent pastoral peuvent aider au choix de l'intervenant(e). Il y a certainement à découvrir la valeur du partage en groupe et la recherche menée en commun pour résoudre les problèmes qui se posent aux uns et aux autres au niveau de la vie et de la foi. Alors, en second recours, pourra être demandée une intervention extérieure, à travers le Conseil, pour éclairer tel ou tel autre aspect.

Préparer l'avenir :

A la suite des récents travaux, expériences et partages, beaucoup d'étudiants suggèrent de poursuivre les réflexions et les recherches sur l'Afrique d'aujourd'hui et de demain et la place qui sera la nôtre. Les documents ne manquent pas ; c'est dans ce sens que le Conseil invite les antennes à organiser des temps de travail en groupe sur la « *Doctrine sociale de l'Église* » (*annexe 7*); ainsi que le discours du 23 septembre 2013 du Pape François: « *L'université, lieu d'apprentissage de la solidarité* » (*annexe 8*). Dans ces deux documents, il y a certainement beaucoup à échanger et à confronter en groupe de travail durant cette année (en quartier et/ou à la paroisse).

Vivre la solidarité

Dans plusieurs villes, se mettent en place des « services d'entraide » ouverts à tous : coopératives d'achats, mutuelle de santé, etc. Les formes et les moyens peuvent varier selon les villes mais c'est sans doute une dimension à ne pas oublier. Dans les villes où cette solidarité existe, il serait intéressant d'en renforcer les capacités d'action ; dans les villes où elle n'existe pas de quelque forme que ce soit, l'équipe AECAM réfléchira à comment en mettre une en place. Étant entendu bien-sûr qu'une communication inter-antennes reste un chemin sûr vers la symbiose et la complémentarité.

Suite au synode diocésain de Rabat 2020-23, les AECAM locales sauront rejoindre les Caritas paroissiales pour apprendre et vivre la solidarité avec les plus vulnérables (accueil et soutien des personnes migrantes, aide aux marocains démunis, visite aux personnes détenues comme aux malades, etc.) L'AECAM peut devenir ainsi une belle école d'apprentissage de la solidarité et du don de soi !

Servir la vie communautaire dans la liturgie

Dans la plupart des communautés paroissiales, l'animation liturgique (*chorales, lectures, service d'autel, accueil, ...*) est confiée à des groupes d'étudiants. Il s'agit de se mettre au service de la prière de la communauté chrétienne qui se rassemble chaque dimanche. Cela demande beaucoup de coordination avec les prêtres (ou les agents pastoraux), les autres chrétiens et les différentes instances d'animation des étudiants. Pour assurer ce service, une formation est sans doute nécessaire et des occasions peuvent être initiées par l'équipe AECAM de la ville : session de formation liturgique, récollection sur le sens de l'acte liturgique, documents, etc. Pour cela, le conseil met à votre disposition deux documents issus de l'université d'été Ifrane 2013 ; documents qui permettront à tous (particulièrement aux acteurs de la liturgie) de comprendre le sens profond de l'Eucharistie ([annexes 9 et 10](#)).

Prier dans nos quartiers

Depuis quelques années, des petits groupes de prière – CEB – se sont mis en route dans les appartements d'étudiants et les cités universitaires ; ce qui nous permet de nous retrouver en quartier afin d'écouter ensemble la Parole de Dieu, de prier et de chanter ensemble ; chaque groupe trouve sa manière de vivre ces temps de prière tout en gardant un lien de communion et de communication avec le prêtre (ou l'agent pastoral) et avec l'équipe locale de l'AECAM. Au besoin, des schémas de déroulement de ces temps de rencontre en quartier peuvent être demandés au Conseil.

Une rencontre de responsables

Au deuxième week-end de mois de l'Avent, les responsables (ou délégués) des différentes antennes AECAM seront invités pour un weekend de travail à Rabat. C'est un temps fort d'échanges et de partages, non seulement entre les antennes, mais aussi entre les antennes et le Conseil. C'est l'une des solutions les plus pratiques qui nous permet une meilleure coordination de l'Aumônerie nationale et entre toutes les antennes.

Suite à Ifrane

En 1999 a été imaginée l'université d'été avec les Pères Joguet et Maurice Pivot, depuis 2001 à Ifrane. En 2006 a été inventée la session « Ouvertures ». Chaque année dans les 2 sessions « Fondations » et la session « Ouvertures » se réunissent à Ifrane près de 120 étudiants pendant le mois d'Août. Nous espérons qu'ils y trouvent des réponses à leurs nombreuses questions et nous croyons qu'ils repartent avec de nouvelles questions, aussi fortes que les anciennes. Le Conseil suggère à chaque antenne de continuer les réflexions engagées à Ifrane ; déjà en invitant ceux/celles qui y étaient à faire une restitution ou un témoignage aux autres, mais encore plus en reprenant en groupe les questions qui ont été abordées à Ifrane.

En somme, voilà un certain nombre de pistes qui peuvent vous aider à marcher ensemble au cours de cette année. Nous vous souhaitons une « *Bonne Route* », en ayant la ferme croyance que le Seigneur nous guide.

Rabat, le 4 octobre 2013 - Complété en novembre 2023

Conseil Diocésain de l'AECAM

Père Daniel NOURISSAT

Curé de la Cathédrale St Pierre
Place Al Joulan RABAT

*Père Thaddée
MUSAS KAPEND*

Prêtre ofm, Diocèse de Tanger

*Père Pierre Claver
BELEMSIGRI*

Curé de la Paroisse de EL JADIDA

Beatrice PANARO

Missionnaire Séculière
Scalabrinienne, RABAT

Sylvie AFI AGBOKPIN

Assistante Pastorale
RABAT

Armand Chanel GOURI

Assistant Pastoral
RABAT



*Le rôle de l'université est précieux, car elle est le lieu
d'élaboration et de la transmission du savoir, de
formation à la sagesse dans le sens le plus profond du terme,*

d'éducation intégrale de la personne



*Pape François septembre
2013*